
●第３回　健診看護実務者研究会　アンケート　集計結果●

アンケート回答数　100名（回収率100％）／研修会参加人数100名

保健師 64 名 64.0 ％

看護師 32 名 32.0 ％

管理栄養士 2 名 2.0 ％

臨床検査技師 1 名 1.0 ％

未記入 1 名 1.0 ％

合　計 100 名 100.0 ％ .

1．研究会に参加してみて

大変満足 77 件 77.8 ％

まあ満足 22 件 22.2 ％

合　計 99 件 100.0 ％

２．テーマについて

大変満足 72 件 72.7 ％

まあ満足 27 件 27.3 ％

合　計 99 件 100.0 ％
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保健師 64 名

看護師 32 名

管理栄養士 2 名

臨床検査技師 1 名

未記入 1 名



３.研究会の開催をどのようにして知りましたか。

件　　数

学術大会のHP・学会誌 63.0 ％ 63 件

健診協会からのDM 8.0 ％ 8 件

職場上司からの薦め 35.0 ％ 35 件

協会HP 2.0 ％ 2 件

合　計 100.0 ％ 108 件

４．過去の健診看護実務者研究会への参加状況

第55回福岡 9.1 ％ 9 件

第56回横浜 14.1 ％ 14 件

第57回松本 40.4 ％ 40 件

100.0 ％ 63 件

５．健診協会を

知っていた 64 件 64.6 ％

知らなかった 34 件 34.3 ％

未記入 2 件 2.0 ％

100 件 100.0 ％

６．今後希望する実施形態について

件　　数

グループワーク 73.7 ％ 73 件

講演・講義 62.6 ％ 62 件

シンポジウム 24.2 ％ 24 件

その他 1.0 ％ 1 件

100.0 ％ 160 件
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①研究会に参加してみて

他の機関の取組みを聞くことができて勉強になった。よかった。

他の医療機関での取り組みを聞く機会がないので、よい機会になりました。

自身の施設のできていないところ

GWで情報交換はとてもほかの情報が勉強になり良かった。ただ、もう少し勉強会や講義も欲しい

近隣の機関のフォロー状況を知ることができた

様々な形式の健診センターがあるので、いろんな工夫ができている。当院でも取り入れたい。

受診勧奨をどのように実施しているのか知ることができた

チーム分けを近隣の施設にしていただいたので、お話ししやすかった

グループワークをすることで各医療施設が同じ悩みを抱えていることを深く知ることができました。生活
習慣病に対しての受診勧奨の他施設の取組を聞くことができ、今後に生かしたいと思います。

地域の近い方達と情報交換ができ、とても良い機会になりました。ありがとうございました。

近くの施設の方と交流も図れ、感謝しております。

楽しかったです。

他の施設の方の取組を知ることができ、大変勉強になりました。また、共通の課題(悩み)もあり、共有
でき、日々の不安の解消になりました。

どの施設も同様の課題やジレンマのようなものを抱えているんだなと感じた。共有することで、グループ
ワークの有効性が活かせたと思います。

他施設も同じような悩みがあることがわかり、それにどう対処するか意見交換でき有意義だった。

大変参考になりました

普段、健診施設で集まることがなく、情報を入手しにくかった。今回、他施設の方と話せてとても有意義
な時間が過ごせました。

他施設の状況が理解でした。自分たちが目指す方向に間違いはないと感じた。

悩みは同じということがわかり、活力にもなりました。

他施設の取組を知ることができて、とても参考になりました。同じような課題があることを知り、勇気づ
けられた感じがしました。

受診後のフォローアップ体制づくりが今一番の課題なので、とても役立ちました。

他の健診施設の情報収集となった。同じことで悩んでいるのだと感じた。

他施設の受診勧奨の取組を聞くことができ、改善すべき点、足りない点が明確になった。

各施設が抱えている問題が類似しているなと感じた。今後の対策が見えてきたこと、今何ができるか考
える機会となった。



②本日のテーマについて

未受診を減らすアプローチは糖、脂質、血圧すべてにおいて、課題であったが、どこでも同じなんだと感じた。

今年度から強化していこうとしていたところで、とてもタイムリーなテーマでした。

DMだと受診勧奨も人数が多くしていないことも多い

がん検診項目だけでなく、受診者心理によって未受診があるためその関わりについて話すことができた

糖尿病に限らず、全体的な受診勧奨でも良かったのでは？

メインテーマから派生して様々な課題が見えたこと、初心に戻ってもう一度頑張ろうと思えました。

経過観察と要精検を行ったり来たりの方の対応も難しいので、もう少し話し合いを行いたかった。

生活習慣病は受診率が低いので、いつもどうすればよいか悩んでいたので、みなさん同じ課題を抱えていること
が分かりました。

手紙や電話で受診勧奨を行っているところとできないところとマンパワー不足が課題となっていることが共感でき
たことは良かったが、改善していくことは難しい課題だと感じた。

悩みながらやっている部分だったので、いかせる内容だった。

他施設の方の意見をきくことができて参考になった。日々困っていることに対する改善点が明確になった。

日々模索しているテーマで明日からの業務改善に役立ちます。

受診勧奨の様々な工夫や、各施設の取組をまなぶことができ、当施設でも真似できることを取り入れていきたい
です。

受診勧奨について、抱えている諸問題がやはりどんな施設でも共通面が多々あることに気づかされ勉強になっ
た。

決定的な解決策は見つからなくても、ヒントを得ることはできたと思います。今後の検討課題にしてみます。

自分の施設でも実施できそうな点、改善できそうな点を考える機会になった。

当院でも今後どうするか悩んでいる部分だったので、大変参考になりました。糖尿病だけでなく、脂質、血圧につ
いても受診勧奨の参考となります。

生活習慣病について、悩んでいたので参考になりました。

日々受診勧奨について困難を感じていたので、他の施設についての取組が聞けて良かった。

同様の問題を持っている、それに対しての関わりがあり参考になる。

がん検診の受診勧奨はほぼできているので、生活習慣病は良かった

日頃より直面する問題なので、いろいろな施設の方の意見や現状を聞くことができて参考にしたいです。

他施設での取り組みについて、活発に意見交換することができて良かった

今回話し合った対策を取り入れ可能なものはやっていきたい

DMやHT、高脂血症など受診勧奨に対して、難しさを感じていた為、生活習慣病をテーマに取り上げていただき本
当に勉強になりました。



⑦今後取り上げてほしいテーマ

労災二次健診、時間割が手元にあると良い

保健指導ロールプレイなど

特定保健指導のリピーターへの工夫支援や途中脱落させないモチベーションの維持の工夫。LINEなどを使
用した支援など

検査説明について

意識（病識）がない受診者に対しての介入方法の実際

メンタル・ストレスチェック等

メタボや特定保健指導について

保健指導のための力量形成の方法について

保健指導脱落率を下げるための取り組み。後日メールをいただけるのは大変ありがたいです。研修時パス
ワードをお送りいただき、学会HPで見れるようにしたらどうでしょうか。今日はありがとうございました。

九州は勉強会や研修が少ないので、九州地区での勉強会等が増えると良いです

保健指導の実際について

問診票について（必要性、効果的な内容とは）効果的なドック同日の保健指導について

ドック学会以外でも各地域における研修会の充実をお願いしたいです。研修会の紹介などもっと身近に検
索できるツールがあるとうれしいです。

ドック当日保健指導について。特定保健指導以外

受診勧奨は今後も行っていくが、受診者に嫌がられて来年度の受診をしなくなるのが不安。上手なコミュニ
ケーションのための心理学、会話法など行ってほしい。

もっと参加しやすい研修の機会を増やしてください。今回のような研修はまた参加したいです。

保健指導、困ったケース、クレーム対応、糖尿病患者への保健指導、事例があってどうアプローチするか、
GWでディスカッションをする。そのあとに補足説明。

事務など他職種との連携、高齢受診者への対応

研修会が終わった後、GWで話しきれなかったことや、他の話題も話し合いたいと思ったことについて話した
い。（フリートークの時間）設けられた時間が終了したら、早く帰りたいかもしれないので、引っ張れないと思
うので。

これまでは特定保健指導がテーマのGWが多かったので、今回のテーマは新鮮で参加して満足しました。

睡眠に対する支援

海外赴任者における健康管理

健診スタッフ(特にNS）の教育の場が少ないので、そういう機会を設けていただきたい。健診施設で情報交
換できたり、相談しあえる事例検討ができたらいいと思います。

今回のようなグループワークはとても参考になります。ありがとうございました。

ピロリ菌検査や除菌のすすめの取組。乳がんや子宮がんの要精査の受診率とその結果はどうだったか。



⑦今後取り上げてほしいテーマ

生活指導の知識について

知識不足なことが多いので指導方法について学びたい

少人数でも業務を円滑に遂行できる方法、工夫が知りたい。他施設がどのように業務を回しているのか知
りたい。

健診受診後の保健指導について、経年受診者が次の健診時も指導を受けてもらえる工夫など

栄養士さんなど看護職以外の意見も聞けるような内容

受診後の結果報告書の発送までのフローについて、各職種間のチェック方法


